

平成26年度 第1回二宮町生涯学習センター運営審議会議事録

日 時：平成26年10月28日（火） 午後3時30分～

場 所：二宮町生涯学習センター ミーティングルーム 1

出席者：審議会委員／井堤 悦子 委員、江見 千秋 委員、橘川 昭夫 委員、
桐岡 眞澄 委員、久保田 秀実 委員、杉崎 實 委員、
野村 幸雄 委員

事務局／教育長 内海 博治
教育次長 宮川 康廣
生涯学習課長 鐘ヶ江 学
生涯学習班長 小嶋 千穂
生涯学習課員 川村 純

傍聴者：1名

1. 開 会

- ・委員長・副委員長選出
委員長：杉崎 實 委員
副委員長：桐岡 眞澄 委員

2. あいさつ

- ・内海教育長
・杉崎委員長

3. 議 題

(1) 平成25年度の施設運営状況報告について

「ラディアン使用状況報告」、「平成25年度二宮町生涯学習センター管理運営経費実績」、「平成25年度二宮町生涯学習センター修繕・工事・備品購入」について事務局より説明を行った。

(※議事に関わる質疑応答のみを抜粋)

委 員 ラディアンのテニスコートはラディアン事業費に入らないのですか。

- 事務局 ラディアンのテニスコートにつきましては、生涯学習センターの施設ではなく体育施設となっています。管理は生涯スポーツ班で行っておりまして利用状況については、生涯学習センターと別なっていますので報告には入っておりません。
- 委員 新規登録についてですが、登録は分かりますが、今までに登録抹消は無かったのですか。例えば、任意で辞めていったとか。
- 事務局 抹消というのは今までではありませんでした。
- 委員 登録しているけれども使用していないところもあるのではと思うのですが。
- 事務局 登録されている方は概ね使用しており、登録して使っていないという方はほとんどいないようです。
- 事務局 前回の問題だった、夜間の利用率であったり、時間帯を変化させていこうとかいうところで、今の稼働率で良いという判断でしょうか。
- 事務局 前年度に利用者にアンケートを実施しましたが、区分を細かくして欲しいという要望もそれほど多くなく、現状に満足している意見もあり、方向性を定める手がかかりにはならなかったと感じています。様々な意見・考え方があり、慎重に進めなくてはという考えもあり、意見の取り方を模索しているところです。その一方で14年が経ち、修繕をする箇所が増えたりという問題も出てきて、方向性が整理できていないというのが現状です。
- 事務局 運営経費実績のところ、歳入と歳出の差がかなりありますが、これはどういうことでしょうか。
- 事務局 これは、二宮町の会計の生涯学習センターにあたる部分だけをピックアップしたもので、生涯学習センターに係わる歳入が2,193万3,803円、歳出が5,391万7,320円で、この差3,200万円余りは一般財源です。
- 委員 歳入のほうが増減方式で、歳出が残という書き方をしているのはこれも町のやり方ですか。
- 事務局 これは、解りやすく表記しただけで、基本となる予算に対して決算額が+-どうだったかという表記に今後はしたいと思います。

委員 需用費のところ、光熱水費の部分が予備費より充用となっているのですが、これは何か大きなことがあったのですか。

事務局 電気料金の上昇による電気使用料の増加と漏水が発生してしまったことにより光熱水費が上がってしまった形となりました。漏水に関して、こちらは修繕のほうにも記載してあるのですが、北側駐車場にある給水管の老朽化で昨年12月末に水道管が破損して漏水がおきました。こちらに関しては修繕を行い、現在は問題ありません。

委員 資料7ページの内容に関して、修繕料の細かい内容ということでよろしいですか。

事務局 修繕はこの内容となっています。

委員 委託料で、機械式駐車場保守点検委託料のところ、機械式駐車場機器借上料より流用となっているのですがどのようなことですか。

事務局 こちらは、現在新しい機械が入っていますが、こちらのリースを行うための入札に伴い、旧機器のリースが延長となり、それに伴って保守も延長することになり、その分の予算が無かったので新規リースがその分短くなる分で、保守点検の予算を流用いたしました。

委員 図書館の防犯カメラの効果はどうですか。

事務局 図書館でDVDの貸出をしていますが、DVDの不明が発生したので盗難防止のため防犯カメラを増設して、DVDの棚のところが見られるようにすることにしました。現状では定期的に在庫していますが、無くなっているということはありませんので効果はあると思っています。

委員 トイレに入ってみるとトイレの故障があつて、こういうのを見るとさみしい思いがします。あと、洗面台の排水口のところに物が入っていました。

事務局 お話いただいたトイレの件ですが、今月修理をすることになっています。ホールのトイレに関しては修理が終わっており、1階のトイレは修理手配をしています。年数が経ってくると、どうしてもセンサーの部分がダメになってくるようで、

センサーが故障すると電気で水を流すものなので、水が流れないという問題が出てきてしまいます。壊れたものに関しては、順次交換等はしているのですが、なかなか一度にはできず、今回は数が多かったので急遽修理するという形といたしました。排水口のところは、たまに利用者が何かを詰めたりなど、いたずらも見受けられます。こちらも館内を見たりしていますが、いつ起きたものなのか分からないようなこともあります。

委員 予定外のもので、先程の漏水の話がありましたが、これだけ使って予算がほぼいっぱいということは、どこかを絞ったということでしょうか。何年か前は予定外のものが多かったと思いますが、今回だいぶ少なくなっているようですが、後に回しているものは26年度に入れておいてほしいと思います。

事務局 例えば、やらなくてはいけないものやあってあとは(緊急性の低いものは)次に回そうとかそういった形でやりくりしています。こちらもできる限り計画しているものはやるようにしています。25年度に関しては突発的に起きたものが少なかったです。

委員 防犯カメラは2台ということで、40万が25万となっていますが、台数が少なくなったのではなく、安く済んだということですか。

事務局 その通りです。

(2)平成26年度の管理運営について

「平成26年度二宮町生涯学習センター管理運営経費(予算)」、「平成26年度二宮町生涯学習センター修繕・工事・備品購入」について事務局より説明を行った。

(※議事に関わる質疑応答のみを抜粋)

委員 資料で実績と書いてあるのですが、9月現在ですか。

事務局 記載はしておりませんが、9月時点のものとなっています。

委員 それは明確にしておいたほうがよいと思います。

事務局 そのようにいたします。

- 委員 今後予定している修繕等がありますか。
- 事務局 今後予定しているものの大きなものとしては、工事としてホール空調機のヒートレックユニットオーバーホールを予定しています。
- 委員 ここに書いてある年度末とあるものはこれからやるものですか。
- 事務局 その通りです。ただ、こちらも予算が結構出しまっているんで、できればというところで、これからまた突発的なものが出てくる可能性もあります。
- 委員 (ホール)2番ドアのストッパーですが、ドアが押さえられないので、誰かが押さええていないと開放状態にならず、使い方によってはうまく止まらないのでしっかり止められるストッパーはないでしょうか。
- 事務局 現在はゴムのストッパーですが、良いものがあるかを探して、良いものがあれば取り入れていきたいと思います。
- 委員 保守点検の中で、報告があると思いますが、実際の修繕をするのは、Aランク・Bランクのような緊急度によって変えていると思いますが、出てきたものの何パーセント位できているのですか。
- 事務局 何パーセントというのはすぐには出ませんが、報告の中でこれはやらなくてはいけないとか、様子を見るものとかあるので、報告に上がったものをすべて修繕というわけにはいきませんが、直した方がよいという報告が上がってきたものに関しては修繕の中に入れるようにしています。
- 限られた予算で、いかに利用者に迷惑のかからないように管理していく中で、危険があるもの、運営に支障があるものを第一に優先して修繕を行うようにしています。施設がオープンしてから十数年経過しているので、突発的な不具合が最近は多く出てきており、優先順位をつけて、まだ大丈夫なものに関しては後回しとなっています。
- 委員 25年度の決算額よりも26年度の予算額が少なくなっているように思われるのですが、もう少しだけ足りないのでしょうか。
- 事務局 全体的なところは別として、修繕に関しては、やらなくてはいけないものは予算要求しています。

(3)その他(意見交換)

委員 利用状況に関して、町外で例えば大磯町とかに空いているところを掲示とかできないでしょうか。空いているので使ってくださいという宣伝やホームページで見られるようにするとか。

事務局 空き状況をホームページで見られるようにするには費用がかかります。これについては町の施設全体に言えることで、ここだけやるというのは難しいかもしれませんが、お知らせをするということは出来ると思います。利用状況については、町外の団体でも町内にメンバーがいらっしゃるので、町内登録されていることがあるので、代表の方が町外であっても町内の方が何人かいれば町内登録ができるようになっているので、町外の方がまったく利用がないわけではありません。

委員 町民センターと町民会館は別の管理になっていると思いますが、そちらについては委員会のようなものはあるのでしょうか。利用者も多く、かなりの老朽化でトイレが壊れていたり、どこで町民の声を吸い上げているのか気になりました。

事務局 管理は公共施設課で行っています。このような委員会等については無いと思います。

委員 歳入と歳出の違いを上げるためには稼働率を上げなくてはいけないとか、料金設定を検討しなくてはいけないと思います。このままでよいとは思えません。稼働していることには間違いありませんが検討は必要だと思います。他の自治体だとホームページから直接予約ができます。そういう形が将来の形で、予算がないと言っていました、どこでそれを持ってきて切り替えていくか考えていかないと、他に発信できないと思います。せっかく良いものがあるので検討していかなくてはいけないと思います。

(4). 閉会

16:30 閉会